
本报讯 （记者 孙艳） 近日，
门头沟 区 城 子 街 道 “ 第 三届
‘大美京西 不毽不散’ 踢毽友谊
赛” 引来22个社区百余位社区居
民参赛。

“85、 86、 87！” 来自向阳社
区的任向玲虽说是 “毽子圈儿”
的新人， 但稳健有型的功力引来
居民们一起为她计数。

整个比赛现场， 记者发现负
责比赛计时、 计数和现场服务的
都是志愿者， 原来这次活动引入
了社会组织。

记者了解到， 城子街道的各
个社区活跃着多支踢毽子队伍，
街坊邻居间经常一起踢毽子。 举
办毽子比赛， 也是因为辖区内毽
子爱好者比较多， 有了前两届的
基础， 第三届比赛引入了社会组
织来承办， 目的是更专业更有规
模地办好比赛， 吸引更多的社区
居民加入到文体活动中来。

引入社会组织后， 城子街道
还将正式成立文体志愿协会， 目
前， 城子街道已有演唱团 、 秧
歌队、 舞蹈队、 太极表演队、 乐
器演奏团等群众性组织52个， 每
年参加活动人数近千人， 居民的
参与率也逐年攀升。 成立文体协
会后， 将有机整合和规范队伍管
理， 加强统一协调合作， 使城子
街道社区内的文体活动丰富多
彩， 文体团队逐渐壮大、 健康发
展， 打造出门头沟城子街道的文
化品牌。 本报记者 陈艺 摄

城子街道百余居民不毽不散

■体育资讯

本报讯 （记者 孙艳 ） 随着
94岁高龄的抗战老战士魏立仁鸣
枪发令， 9月3日， 由政协北京市
委员会、 北京市体育总会、 丰台
区人民政府联合主办的北京第30
届卢沟桥醒狮越野跑活动在北京
园博园举行。

今年的卢沟桥醒狮越野跑活
动设立了10公里越野跑 （男子成
年组）、 5公里越野跑 （女子成年

组）、 2公里越野跑 （男子老年、
女子老年和男子少年、 女子少年
四组 ） 等三个项目 ， 共六个组
别。 活动现场， 部分抗战老战士
家属、 大中小学生、 市政协和有
关区的政协委员等社会各界人士
3000余人参加了此次活动， 在中
国人民抗日战争胜利纪念日以越
野跑的形式， 铭记历史， 缅怀先
烈。

今年是中国人民抗日战争暨
世界反法西斯战争胜利71周年，
也是北京卢沟桥醒狮越野跑活
动举办的第30个年头， 主办方分
别在活动现场、 市政协机关举办
了活动历史图片展和书画展， 回
顾活动举办30年的历程， 弘扬伟
大的抗战精神， 抒发强烈的爱国
情怀。

本报记者 陈艺 摄

■段言堂

□□本本报报记记者者 段段西西元元

■职工体育
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本报讯 （记者 段西元 ） 昨
天， “工体杯” 首都职工五人制
足球赛在工人体育场落幕， 北京
地铁、 北京联通和军侨保安分
获青年组、 中年组和保安组的
冠军。

北京地铁五人制足球队本次
比赛发挥出色， 半决赛和决赛连
克烟草黎马敦、 北京特警两支劲
旅夺冠， 特别是半决赛对烟草黎
马敦一役， 堪称本届赛事最精彩
的比赛， 砰砰作响的踢球声响彻
工体， 很多观者都感叹两支业余
球队的水准很 “职业”。 北京地
铁工会历来积极参加市总组织的
文体活动， 他们在足球这个项目
上也非常有传统， 十一人制大场
比赛北京地铁队年年参加。 北京
地铁五人制足球队配合默契， 打
法灵活多变， 队中有的球员还曾
是中国五人制足球队的前国脚。
北京地铁工会的杨志博向记者介
绍， 这些从专业足球队退下来的
球员， 到了地铁公司个个是业务
骨干， 在工作中集体意识强， 能
够起到模范带头作用。

由于来自保安系统的球队较

多， 本届赛事设立了 “保安组”
比赛， 振远队领队郭海龙告诉记
者， 他们特别感谢市总工会和市
足协为保安行业的足球爱好者搭
建了这个比赛平台。

郭领队表示， 保安这个行业
非常强调员工的组织性纪律性，
非常强调团队的凝聚力， 非常希
望能够提升团队的集体荣誉感，

而足球这个项目又特别适合保安
系统的职工参与。

这是北京市总工会首次举办
成规模、 成系统的五人制小场足
球比赛， 这是一次有益的尝试，
未来市总还会将这项赛事继续举
办下去， 相信会有更多来自各个
行业的职工参加比赛。

本报记者 陈艺 摄

工体杯首都职工
五人制足球赛落幕

9月3日， 北京建工一建工会
组织近百名员工在奥林匹克森林
公园举办了百日万步走活动启动
仪式， 以此动员职工参加体育锻
炼， 倡导快乐工作， 健康生活的
理念。

本报记者 周世杰 摄影报道

中国队客场憾负韩国队， 虽
然在首尔什么也没有得到， 但是
中国队在落后3球的情况下顽强
追回2球， 这场比赛证明中国队
并不是鱼腩， 可以和像韩国队这
样的 “准世界级” 球队抗衡， 国
足到12强赛不是 “卖萌” 的， 而
是要争取点儿什么的。

面对中国球迷及媒体的赞誉
一片， 中国队需要冷静面对， 球
队暴露的一些问题仍然像 “定时
炸弹” 一样随时可能爆发。 12强
赛对手都不软， 伊朗、 韩国这样
的老牌劲旅很可怕， 而乌兹别克
斯坦、 卡塔尔、 叙利亚也都不是
“泥儿捏的”。

首战韩国， 中国队尽管排出
了5个后卫， 但是在防守端还是
问题很多， 特别是两个边路。 右
路张琳芃被孙兴民完爆， 左路任
航更是对丢球负有不可推卸的责
任。 使用张琳芃、 任航， 更像是
这场比赛的两个 “教训”， 两人
都不在比赛状态， 本应该让状态
好的球员出场。 张琳芃是有伤在
身， 他的速度和体能无法应付这
种强度的比赛， 而任航因为和俱
乐部的矛盾， 已经有3个月没有
打正式比赛， 一上来就打韩国肯
定不适应。

12强赛不是杯赛， 而是一个
长达1年时间的 “小联赛”。 如果
球队打亚洲杯的比赛， 可以通过

较长时间的集训调整队员状态，
但这种联赛赛制的比赛， 球员的
“即时状态” 非常重要。

我们可以看到， 欧洲强队在
打预选赛时球员流动性很大， 甚
至不会有固定的主力， 基本是谁
状态好谁上， 教练更多的是把这
些状态好的球员捏合到一起。 举
个例子， 当年里皮带意大利队打
世预赛客场对挪威， 里皮把状态
不佳的托蒂留在了家里， 舆论一
片哗然， 里皮还是坚持己见， 事
后里皮也对托蒂进行了解释， 托
蒂对此表示了理解。 张琳芃、 任
航为国家队以前做出的贡献没有
人会忘记 ， 但他们现在状态不
好， 这也是事实。

中国队首场比赛有亮眼表现
之后， 意味着后面的比赛会更加
困难。 此前， 同组各队皆把中国
队视作拿分对象， 谁都想欺负欺
负国足。 中国队在首尔表现出极
强战斗力后， 同组其他几个队肯
定会 “一级警戒”， 对国足刮目
相看， 不要妄想以后的对手还会
出现韩国队在3球领先时的轻敌，
无论是伊朗还是乌兹别克斯坦，
都会拿出最 “凶狠” 的状态去和
中国队打比赛。

高洪波和他的团队在未来将
会面临更大的挑战， 球队需要准
备更加充分， 特别是对对手的研
究， 必须做到细致入微。

好口碑不能掩盖问题

北京建工启动
职工百日万步走

第30届
卢沟桥醒狮
越野跑鸣枪


